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Al ser las diez horas de la mañana del sábado 24 de setiembre del 2016, se reúne el Concejo Municipal 

de Corredores, en el Salón Comunal de la Comunidad de Colorado de Paso Canoas, con la asistencia 

de los Señores Regidores y Síndicos Municipales. 

  
REGIDORES PROPIETARIOS 

 

José B. Chavarría Hernández     Jorge Jiménez López 

Presidente Municipal      Vicepresidente Municipal 

 

Maikol Castillo Granados (Ausente)    Laura Arias Castrillo (Ausente) 

 

Marielos Castillo Serrano     Álvaro Ruiz Urbina   

Alfonso Padilla Campos 

  

REGIDORES SUPLENTES 

 

María Magdalena Espinoza Calderón    Saray Dayana Rodríguez Castro  

 

Giselle Vega Alvarado      Cristian García Miranda 

Suple al Reg. Maikol Castillo G     Suple a la Reg. Laura Arias C.   

 

Flor De María Sánchez Oconor (Ausente)   Elizabeth Bejarano Ruiz  

Ever Arburola Olmos 

                     

SINDICOS PROPIETARIOS 

 

José Abel Gómez Gómez     William Jiménez Hernández  

 

José Walter Marín Figueroa     Jorge Morgan Moreno (ausente) 

 

SINDICOS SUPLENTES 

 

Jannett Quesada Fernández       Andrea Fabiola García Carranza  

               Se retiró 10:45 a.m. 

 

Olga Felicia Ramírez Castro     Elizabeth Guido Batres  

 

 

Lic. Carlos Viales Fallas               Sra.  Sonia González Núñez 

      Alcalde Municipal                                Secretaria Municipal 

 

AGENDA 

 

Artículo I Saludo y Oración. 

Articulo II Comprobación del Quórum y aprobación de la agenda 

Artículo III    Atención a Vecinos de la Comunidad de Colorado y Comunidades Vecinas  

Artículo IV Acuerdos  

Artículo V        Cierre de la Sesión 
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ARTICULO I. 

SALUD Y ORACIÓN. .………………………………………………….…………………. 

 

El Señor Presidente Municipal, saluda a los presentes y acto seguido delega en la Señora 

Elizabeth Concepción, Vecina de Colorado, dirigir la oración del día………………..………. 

  

ARTÍCULO II. 

 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACION DE LA AGENDA. …….…….. 

 

El Señor Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum, una vez 

comprobado el quórum, determina que existe el quorum requerido, por lo que de inmediato 

procede a dar por abierta la sesión. …………………………………………….…………….. 

ARTICULO III. 

  

ATENCION A VECINOS DE LA COMUNIDAD DE COLORADO DE PASO 

CANOAS COMUNIDADES VECINAS. ………………………………………………….. 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández Presidente Municipal, saluda a los 

vecinos y a la vez que agradece a cada uno de los Miembros del Concejo por la asistencia a 

esta sesión, ya que está casi completo el Concejo Municipal en pleno. Decirles a los vecinos 

que tenemos escasamente cuatro meses de estar en este Concejo, dentro de todo lo que 

ustedes nos planteen vamos a dar respuesta en la medida de las posibilidades de la 

Municipalidad, ya que no queremos crearles falsas expectativas y queremos ser transparentes 

y sinceros con ustedes, porque se está trabajando con el presupuesto que dejó la anterior 

administración, y también se va a trabajar con aquellas comunidades que también den su 

aporte y estén debidamente organizadas, porque el desarrollo se logra cuando una comunidad 

se organiza. ……………………………………………..…………………………………… 

 

Queremos ver como desarrollamos una estrategia de trabajo con ustedes y con la normativa 

que la ley nos permite y es necesario que las comunidades trabajen en conjunto con la 

Municipalidad.  Vamos a escuchar las peticiones que ustedes traen y en la medida que sea 

posible trataremos de darles una respuesta, siempre enmarcada en las posibilidades 

económicas de la Municipalidad y en la gestión que se pueda hacer con otras instituciones.  

Decirles también que de acuerdo a la petición de algunos dirigentes comunales se invitó al 

Ingeniero Rony Coto, que es el Director Regional de CONAVI, pero el Señor ni siquiera nos 

respondió y como pueden observar tampoco se hizo presente. ……………………………… 

La Señora Wendy Palacios Santana, Presidenta de la Asociación de  Desarrollo de 

Colorado de Paso Canoas, manifiesta que hoy la acompañan varias organizaciones de la 

Comunidad y algunas organizaciones de otras comunidades que también se hacen presentes 

para exponer al Concejo las principales problemáticas, para que con la ayuda el Concejo 

sacar adelante proyectos  que están pendientes de concluirse. ………………………………. 
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Solicita el apoyo del Concejo Municipal, para el desarrollo del programa de trabajo que tiene 

esta Asociación. ……………………………………………………………………………… 

 

Manifiesta que asumió la Presidencia de la Asociación de Desarrollo desde hace como tres 

años y hemos venido desarrollando proyectos para embellecer a la comunidad y mejorar la 

infraestructura comunal que tenemos, en coordinación con la Municipalidad. 

Tenemos el proyecto del Cementerio que ya iniciaron con la construcción de la malla, 

también tenemos otras partidas para el cementerio que todavía nos falta por ejecutar tal es el 

caso de la capilla de velación.  ……………………………………………………………….. 

De igual forma tenemos el proyecto de la plaza, que como pueden ver ya se terminó de cerrar, 

ahora estamos con el proyecto de la iluminación, que ya coordinamos con el ICE nos dio la 

lista de los materiales que se requieren para iluminar la cancha, el agua ya la tenemos. …….. 

Otro proyecto que tenemos es mejorar la infraestructura del redondel que lo tenemos en 

desuso, ya que le faltan unas rampas que son obligatorias que se tengan, y por eso no lo 

podemos usar. ……………………………………………………………………..………… 

Estamos coordinando con DINADECO, para presentarle un proyecto para que nos den 

recursos para las mejoras que requiere el redondel que es lo que nos genera más recursos. … 

Por otra parte tenemos el Salón Comunal que necesitamos mejorarlo, ya que el Ministerio de 

Salud lo declaró inhabitable, para el Salón Comunal tenemos una partida específica de 

¢2.000.000.00, que ya la estamos tramitando, nos dijeron que ahora en setiembre entraba un 

ingeniero que se va a contratar solo para partidas específicas. ……………………………… 

Por otra parte tenemos también la intervención de las rutas cantonales, tal es el caso del 

camino que va hacia la Comunidad del Chorro, que no se le hace nada desde hace bastante 

tiempo. También està el camino que va hacia la entrada a Palma Tica.  También tenemos el 

camino que va hacia la comunidad de Las Veguitas, gracias a Dios que ya se està 

construyendo el puente que es una gran ayuda. Sabemos que nos quedan todavía una gran 

cantidad de necesidades, porque las que he indicado son como las más prioritarias, porque 

estamos conscientes que no nos pueden atender todas las necesidades de una sola vez, pero 

creemos que poco poco nos pueden ir ayudando. …………………………………….………   

Vemos en facebook como a comunidades que han llegado al Concejo les han dado una 

respuesta casi inmediata, tal es el caso de la comunidad de Cuatro Bocas y eso està bien. …. 

Con el caso del alumbrado de la plaza, tal como lo indique se hizo la gestión con el ICE y 

ellos nos dieron todos los materiales que se requieren y esa lista se la enviamos al Comité 

Cantonal de Deportes, y luego nos dijeron que los documentos se les habían extraviado, a 

estas fechas no sabemos en qué estado se encuentra ese trámite. …………………………….  

Agradecemos al Comité de Deportes toda la ayuda que nos ha brindado con el enmallado, el 

cual se hizo con un aporte de materiales por parte del Comité Cantonal de Deportes y la 

comunidad que aportó la mano de obra. ……………………………………………………… 
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Tenemos también el parquecito infantil que necesita algunas mejorar para mayor seguridad 

que los niños jueguen ahí. De igual forma se requiere de una cancha multiuso que es una 

necesidad, para que los niños y jóvenes de la comunidad practiquen deportes, también para 

estos proyectos solicitamos la colaboración de la Municipalidad y del Comité Cantonal de 

Deportes, que para esos proyectos también hemos solicitado ayuda al Comité Cantonal de 

Deportes, esto hace más de un año, pero tampoco nos han dado respuesta, no sabemos si es 

porque la Municipalidad no les ha girado el presupuesto. …………………………………… 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Miranda, Presidente Municipal, que algo 

importante es que ustedes trabajen de manera coordinada con el Comité Cantonal de Deportes 

y el Concejo de Distrito, para una mejor atención de los problemas de la comunidad. ……… 

Al llegar al Concejo nos encontramos con una gran cantidad de proyectos de partidas 

específicas sin ejecutar, pero nos dice el Señor Proveedor que es igual el trámite de una 

partida de ¢500.000.00 que una de ¢20.000.000.00.  Dado la gran cantidad de proyectos se 

ha hablado de contratar un ingeniero para que se encargue de hacer el trámite de esos 

proyectos y poder sacarlos en el menor tiempo posible. ……………………………………..  

La idea es que a la hora de hacer la distribución de las partidas específicas que se hagan dos 

o tres proyectos que se vean, porque yo no creo que en los proyectos que los van haciendo 

por etapas, no es lo mismo. ………………………………………………………………….. 

Por ejemplo ahora que veníamos para acá vimos un principio de lo que imagino es un Salón 

Comunal donde hay unos postes ahí parados, la gente que pasa por ahí, que dice que la 

Municipalidad hace trabajos sin planificar o improvisados, porque ese esa es la imagen que 

uno percibe. ………….……………………………………………………………………… 

 

Por otra parte también no es posible que la Municipalidad no tenga un tajo, para atender los 

caminos, y gracias a que la Cooperativa Coopeagropal nos está colaborando a través de una 

alianza que se hizo Municipalidad-Coopeagropal y nos está aportando material, que es con 

lo que se han arreglado los caminos que se han podido arreglar. 

En cuanto a la maquinaria también está en muy mal estado, por eso la Administración està 

haciendo gestiones y ya prácticamente hay concretado un prestamos con el IFAM, para 

compra de maquinaria y para la atención de caminos, el Señor Alcalde les va explicar un 

poco más sobre este préstamo. ………………………………………………………………. 

Por otra parte también se està trabajando en la parte cultural y deportiva, ver qué pasa con el 

Comité de Deportes, porque no ejecuta los proyectos. ………………………………………. 

El sábado pasado se les hizo un homenaje a los muchachos que participaron en juegos 

nacionales y que ganaron medallas, esto como un medio para incentivarlos a que sigan 

adelante. ……………………………………………………………………………………… 

También al llegar nos encontramos con que el personal està como a la libre, ya que no hay 

un Manual de Puestos, gracias a Dios que son trabajadores que están dispuestos a trabajar, 

aunque no exista ese Manual, desde luego que no es culpa de ellos està situación, creo que 
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se debe de hacer una reingeniería y ubicar al personal donde se desempeñe de acuerdo a su 

perfil profesional y a su capacidad. ………………………………………………………….. 

Nos encontramos con un edificio sin concluir, con una amenaza de una demanda por más de 

800 millones, que gracias a Dios se logró negociar con la Empresa Constructora y creemos 

que ya pronto se va a reiniciar la construcción de ese edificio. ……………………………… 

Ahora con respecto a lo que ustedes están solicitando no lo veo tan difícil que lo podamos 

atender, sin embargo el Señor Alcalde es quien tiene en este caso la palabra, de acuerdo con 

el presupuesto que tenemos, porque como ya se indicó se està trabajando con el presupuesto 

que dejó aprobado el Concejo anterior. ………………………………………………………  

Para el año 2017 esperamos tener un poco más de recursos para trabajar un poco mejor con 

las comunidades. ……………………………………………………………………………..    

En la parte cultural se está trabajando realizar actividades diferentes actividades, ya se han 

realizado algunas y para fin de año, se tiene programado la realización del Festival de las 

Luces, que esperamos seguir realizándolo todos los años. …………………………………… 

Ahora son los Concejos de Distrito los que tienen un poco más de protagonismo, antes eran 

las Asociaciones de Desarrollo, ahora son los Concejos de Distrito, es por eso que sugiere a 

todos los Comites y Organizaciones de las diferentes comunidades que  se reúnan con los 

Concejos de Distrito, para que los ayuden no solamente en la asignación de partidas 

específicas, sino también para diferentes gestiones con instituciones y para que les ayuden 

con la Administración en la ejecución de los proyectos. …………………………………….         

Pedirle al Señor Alcalde Municipal, que nos dé un informe del porque no se han ejecutado 

estos proyectos de partidas específicas. Decirles que somos un Concejo que tiene muchas 

ganas de trabajar, de igual forma los Concejos de Distrito están dispuestos a trabajar. ……… 

La idea es trabajar con el aporte que les da la Municipalidad, pero también con el aporte que 

den las comunidades, porque las comunidades también tienen que dar su aporte, no es solo 

esperar a que les den, también deben aportar y en esto hemos visto, que si la comunidad que 

està debidamente organizada, trabaja para también aportar y ser parte de la ejecución de los 

proyectos. …………………………………….……………………………………………… 

 

Tal como lo indique anteriormente tengo un criterio muy personal que el caso de proyectos 

grandes como Salones Comunales no se puede ejecutar en etapas, porque cuanto se dura en 

un proyecto de esto, ahí hay que hacer gestión con alguna institución que de recursos para 

hacer el proyecto completo, porque les comente de lo que vi cuando venía para acá que parece 

ser una estructura para un Salón Comunal, pero la gente que pasa y ve eso y dice que la 

Municipalidad solo cochinadas hace, por eso es mejor que se hagan dos o tres proyectos de 

impacto en el distrito y al año siguiente otros proyectos en diferentes comunidades y así 

sucesivamente al cabo de cuatro años se han hecho varias obras completas en el Distrito, por 

eso es vital que prioricen las obras. …………………………………………………………. 
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Otro problema que me preocupa es la situación de JUDESUR, con toda la problemática que 

ha tenido y que hoy nos dicen una cosa y mañana nos dicen otra y nos tienen en ese impaz y 

no hemos tenido acceso a los recursos y son platas que nos pertenecen como región, que si 

nos la dieran mejoraríamos en gran manera la infraestructura del Cantón. …………………..  

El Señor Alcalde Municipal se va a referir al asunto de la ejecución de las partidas 

específicas.  El Proveedor nos dice que para él es imposible sacar ciento y resto de partidas, 

por ello una vez más instarlos a que no se haga este tipo de distribución de partiditas pequeñas 

porque nos viene a dar este tipo de problemas de ejecución. ………………………………... 

Esto es a grandes algunas de las situaciones con las que nos encontramos al llegar a la 

Municipalidad, así como algunas ideas que en conjunto la Administración como el Concejo 

pretendemos realizar y lo que hemos logrado hacer en estos cuatro meses que llevamos como 

Gobierno Local.  Considero que si es factible dar respuestas a los planteamientos que han 

presentado. …………………………………………………………………………………… 

 

Agradecer a cada uno de los miembros del Concejo que se han unido y que están apoyando 

también a la Administración y el estar unidos para trabajar por las comunidades, todo con 

transparencia, ya que no vamos a permitir malos manejos de recursos, porque tras que son 

pocos los recursos y todavía no los manejamos bien, no es correcto, vamos a ser implacables 

en eso. ………………………………………………..……………………………………… 

 

El Síndico Abel Gómez Gómez manifiesta que desde el año 2013, que gracias a Dios que 

hay un equipo de trabajo en el Concejo Municipal para apoyar el trabajo del Alcalde y de los 

Concejos de Distrito. ………………………………………………………………………… 

Por otra parte quiero decir que desde que la compañera Wendy tomó las riendas de esta 

Asociación, las cosas han cambiado.  Esta Asociación siempre ha trabajado bien, pero ahora 

con sangre joven en ella se ha visto un poco más el trabajo, porque una cosa es la 

coordinación y otra es la gestión. Las organizaciones que no hacen gestión no logran mucho. 

Gracias a Dios que de nuevo quedé electo para darle seguimiento a los proyectos.  En el caso 

de la comunidad les hemos dado apoyo con partidas específicas para el Salón Comunal, el 

Cementerio, la plaza, todo esto con las limitaciones de recursos que tenemos. ……………..  

No puedo hablar mal del Concejo pasado, estuve en él y se hizo todo lo que se pudo para 

colaborarles, algunas cosas se pudieron hacer otras no se lograron, pero no es responsabilidad 

mía, sino que fueron cosas que ya competían a la Administración, sigo en la lucha trabajando 

para nuestras comunidades. …………………………………………………………………. 

El Señor Regidor Alvaro Ruiz Urbina manifiesta que efectivamente ya los compañeros 

mencionaron la actitud nuestra como miembros del Concejo Municipal y lo que pretendemos 

para trabajar por este Cantón. ………………………………………………………………… 
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Todo lo que tuvimos e hicimos en campaña política, todo es se guardó, lo que si rescatamos 

es la información de las necesidades e inquietudes que escuchamos de las comunidades, y 

con ello hacer un plan para presentárselo al Gobierno, que tiene un compromiso con la Zona 

Sur, pero que nos han quedado debiendo. ……………………………………………………. 

El objetivo principal es ver como el Cantón se puede desarrollar, y eso solo lo podemos lograr 

con la participación de cada uno de ustedes. …………………………………………………. 

Este tipo de actividades nos ayuda a conocer cuáles son las necesidades, para dentro de lo 

posible poder darles respuestas. ……………………………………………………………… 

En este momento estoy participando en una Comisión en la Asamblea Legislativa, que 

promueve una reforma a dos artículos del Código Municipal, para crear los Comites del Arte 

la Cultura y el Deporte, precisamente para promover el arte y el deporte en los diferentes 

cantones del país. …………………………………………………………………………….. 

De igual forma estamos gestionando el Concejo en conjunto con el Señor Alcalde para que 

el Cantón de Corredores sea un cantón modelo a nivel de la Región Sur, por eso nos abocado 

a visitar las comunidades para conocer sus necesidades, ya hemos visitado algunas y hemos 

rendido los informes a efecto de dar respuestas, esto buscando una fórmula para que los 

vecinos del Cantón tengan una mejor calidad de vida. ……………………………………… 

Es de rescatar la disposición de ustedes para estar el día de hoy un fin de semana reunido con 

el Concejo Municipal para buscar soluciones para sus comunidades, y que bueno que ya 

vamos dejando la cultura de la dependencia que teníamos con la Compañía Bananera que 

todo nos lo resolvía, si quemaba un bombillo esperábamos a que llegara la Compañía, que 

nos chapeara el lote de la casa, que nos arreglara la instalación eléctrica, gracias a Dios que 

ya hemos ido dejando eso, y nos hemos convertido en gestores del desarrollo de nuestras 

comunidades. Cuenten con todo el apoyo del Concejo, para que aquellas comunidades como 

la de ustedes que quieren trabajar y cada día mejorar su comunidad. ………………………. 

El Señor Esteve Cruz, manifiesta que él es miembro de la Junta de Educación de la Escuela 

de Colorado, esta escuela tiene una matrícula de 44 niños, la infraestructura es muy escasa 

para atender a toda la población estudiantil y para realizar actividades con los padres de 

familia, por lo que en esta oportunidad aprovecha para solicitar colaboración con una partida 

específica para la construcción de un salón multiuso con una dimensión de 6 x 20. …………  

De igual manera una solicitud al Comité Cantonal de Deportes de un uniforme para el equipo 

de estudiantes de la escuela, en razón que el uniforme que en estos momentos utilizan está 

muy deteriorado. …………………………………………………………………….………. 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal manifiesta que en 

cuanto a la solicitud de partidas específicas, para el salón multiuso, las partidas para este año 

ya fueron distribuidas, quedan para el otro año, pero también existen recursos del Ministerio 

de Educación Pública a través del Departamento de infraestructura, que ahí lo que tienen que 

presentar es un perfilito y la Municipalidad les puede ayudar en la gestión. ………………… 
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El Señor Regidor Alvaro Ruiz Urbina manifiesta que también DINADECO tiene una gran 

cantidad de millones que no se han podido asignar y que lo que también tienen que hacer es 

presentar un perfilito bien elaborado, y se presenta a DINADECO y ya una vez que ustedes 

los presenten yo me comprometo a apoyarlo ante DINADECO. …………………………….    

El Señor Eliecer Cedeño, miembro de la Asociación de Desarrollo de la Cuesta 

manifiesta que tenemos hoy la presencia de las Asociaciones de Desarrollo de la Cuesta y de 

Colorado, sin embargo han hecho una unión en conjunto estas dos asociaciones y la de la 

Argentina y queríamos que hoy estuviera el representante del CONAVI, para que nos hablara 

sobre el proyecto de la reparación de la ruta 614, ya que nosotros como Asociaciones de 

Desarrollo nos hemos constituido en fiscalizadores de los trabajos que le están haciendo a 

esta ruta, en razón que este ingeniero no vino, nos corresponde ir a su oficina, para que nos 

informe sobre la licitación para realizar estos trabajos, cuales son los trabajos que le 

adjudicaron a esta empresa, cual es el compromiso de la empresa en la reparación de esta 

ruta, porque hemos tenido la experiencia de años anteriores que las empresas entran y hacen 

lo que les da la gana, como no sabemos cuál es el compromiso que tienen, porque no 

conocemos la licitación hacen el trabajo que quieren y salen y se van y no nos dejan una 

carretera en buenas condiciones y luego nosotros quedamos siempre con el problema. ……..    

En otro tema hace unos meses el Comité Cantonal de Deportes nos dio unos materiales para 

mejorar la plaza de deportes, pero no hemos podido trabajar en ese proyecto de mejora de la 

plaza, porque hemos tenido problemas con la personería jurídica de la Asociación de 

Desarrollo, y que estamos en proceso de resolver. …………………………………………… 

Tampoco hemos podido ejecutar los proyectos que tenemos financiados con partidas 

específicas, tenemos una partida para la plaza, el parque y otros, precisamente por la situación 

de la personería jurídica de la Asociación. …………………………………………………… 

Ya iniciamos con la colocación de los tubos, para ir adelantando el proyecto y apenas 

tengamos resuelto el problema de la personería jurídica concluimos el proyecto. …………… 

Por otra parte tienen algunas inquietudes para el Comité de Deportes, y es en cuanto a los 

planes de trabajo, el Señor Presidente del Comité de Deportes me dijo que no se iba a dar 

plata para proyectos que no estuvieran en los planes de trabajo de los Comites, o sea no se 

iba a aprobar nada que no estuviera en los planes de trabajo de los Comites distritales, y hasta 

donde tengo entendido solo el Comité de Deportes de la Cuesta presentó el plan de trabajo. 

El Señor David Vigil, manifiesta que el Comité de Deportes de Laurel también presentó su 

plan de trabajo. ……………………………………………………………………………….. 

Continúa con el uso de la palabra el señor Eliecer Cedeño y manifiesta, bueno en este 

caso solo los Comites Distritales de Laurel y de la Cuesta. ………………………………….. 

Yo he sentido que de un tiempo para acá ha habido como un retroceso en cuando el actuar 

del Comité Cantonal de Deportes, así como los Comites Distritales y Subcomités distritales, 

por ejemplo en el caso de hoy que si no podían venir entonces que no se comprometan y que 
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si no pueden ejecutar los proyectos que le den el lugar a otras personas, porque la 

Municipalidad le da una buena cantidad de plata al Comité de Deportes no es una cochinadita, 

son varios millones de colones, pero no se ve el apoyo a los grupos deportivos. En el caso de 

la Cuesta tenemos un grupo que tiene que ir a competir a Liberia, le pedimos colaboración al 

Comité de Deportes, y nos dieron ¢200.000.00 y solo el transporte nos costó ¢300.000.00 ¿y 

la comida y la dormida de estos muchachos?  Señores coordinemos solucionemos los 

problemas. En mi caso he decido que no voy a ir a ninguna reunión más del Comité de 

Deportes, porque solo hay peleas, por lo tanto solicito que la Municipalidad arregle eso. ….. 

Yo he venido a ver el enmallado que hicieron aquí en la plaza de Colorado, porque he visto 

que han hecho las cosas bien, da gusto venir a ver lo que han logrado, considera que el Comité 

de Deportes tiene que hacer una alianza más cercana con los Comites Distritales y con los 

diferentes comités del Cantón. ………………………………………………………………. 

De igual forma también tienen otros proyectos, tienen alrededor de 11 partidas específicas 

desde hace varios años, que la idea es ejecutarlas en lo que queda del año y del otro año, pero 

que ha pasado todos estos años atrás porque no se ejecutaron. ……………………………….     

El líder comunal es una persona que se interesa por la comunidad, a mí la gente me dice pero 

usted porque se mete con la plaza de deportes, porque ni juega, ni tiene hijos para que jueguen  

pero yo pienso en mis nietos también, y eso es hasta un poco sacrificado asistir a reuniones, 

incluso cuando se están ejecutando los proyectos uno saca de su propia bolsa para llevar un 

refresco o una almuerzo  a la gente que te està ayudando, incluso hasta para ayudar a otras 

comunidades que no son las nuestras y que otros líderes te piden ayuda. …………………….. 

En cuanto a la ejecución de las partidas solo esperamos solucionar tal vez en una semana o 

en quince días el problema de la personería jurídica para continuar con los proyectos. ………. 

Quería no dejar pasar la oportunidad para agradecer a la Municipalidad la gestión que realizó 

ante la Comisión Nacional de Emergencias para solucionar el problema que se nos presentó 

con el desbordamiento de la quebrada y que hizo destrozos en la comunidad, yo soy el que 

està llevando el control de las horas, son 103 horas que la empresa contratada va a trabajar 

en la comunidad. ……………………………………………………………………..……… 

También tenemos el proyecto de mejorar el Parque de la Cuesta, ya se hizo una gestión con 

Coopeagropal y la Municipalidad para llevar una tierra que se requiere para el relleno de 

algunas áreas en la Cuesta, ya hicimos la compra de los materiales, y que con el trabajo que 

se pretende realizar le va a cambiar la cara al Parque de la Cuesta. ………………………… 

Tenemos también el Hogar de Ancianos que también tiene una partida y la Asociación que 

administra ese Hogar lo està trabajando con nosotros. También unas partidas para mejorar el 

Cementerio y también dentro de las partidas también para la Escuela de la Bota, creo que 

para la escuela son dos millones y también tenemos una partida de 13 millones que son como 

la base para un futuro estadio en la Cuesta. …………………………………………………. 
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Hoy conocí a algunos Regidores que no conocía y que buenos que tuve la oportunidad de 

conocer al Concejo en pleno, para así hacer una buena alianza con la Municipalidad. ……… 

Hoy tenemos en el Salón Comunal de la Cuesta a 37 niños practicando ping pong y el 

entrenador me dice hay que comprar bolas y res puestos y tenemos que hacerlo, pero eso es 

el precio que hay que pagar para mejorar la calidad de vida de nuestros niños y jóvenes. …..     

El Señor Presidente Municipal manifiesta que el Señor Alcalde Municipal le está 

informando que sería bueno celebrar una sesión extraordinaria con participación de los 

subcomités distritales del Cantón y el Comité de Deportes para analizar estas quejas que hoy 

nos han presentado. ………………………………………………………………………….. 

Con respecto al Comité de Deportes respecto a los muchachos que están participando en 

Liberia, con el afán de ayudarlos le indicaron al Síndico de la Cuesta que hablara con el 

Alcalde Carlos Viales para que se comunicara con el Alcalde de Liberia para que el Alcalde 

de Liberia fuera el anfitrión de estos muchachos y los recibieran, les dieran la alimentación,      

pero el Síndico ni siquiera llamó y menos venir a hablar sobre el asunto, así no se puede. ….. 

Tenemos el proyecto de celebrar en La Cuesta el Cantonato a finales de octubre, 29 y 30 de 

octubre, en conjunto con la Asociación de Desarrollo, el último día van a celebrar una sesión 

extraordinaria, queremos hacer una bonita actividad cultural y solemne, para celebrar esta 

fecha.  Estamos para apoyarles porque hemos visto el accionar de ustedes como Asociación.  

Solicitarle al Señor Alcalde Municipal para que agilice la ejecución de las partidas específica 

de La Cuesta. ………………………………………………………………………………… 

El Señor Eliecer Cedeño manifiesta que ya eso se está acercando, es bastante poco el tiempo 

que se tiene para planificar esta actividad. ………………………………………………….. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que sería solicitarle a Cedeño se presente a la 

Oficina del Alcalde coordinar para las actividades del 29 y 30 de octubre en La Cuesta para 

hacer una actividad bonita. …………………………………………………………………… 

El Señor Alcalde Municipal manifiesta que se compromete a enviar personal para que 

coordine con la Asociación. …………………………………………………………………. 

El Señor Sindico William Jiménez Hernández manifiesta que se siente muy contento de 

estar en esta comunidad, por todo lo que han logrado, tienen una comunidad bonita, les falta 

un buen Salón Comunal, pero hay otras instituciones como DINADECO que ayudan, ustedes 

pueden ir a ver el Salón Comunal de Kilómetro 31, que se logró construir un salón muy 

bonito, ese proyecto logró construir con la ayuda de DINADECO porque las partidas 

específicas son muy pocas, y estos proyectos son millonarios. ……………………………… 

En Laurel hemos hecho salones comunales, aulas, cocinas y otros que han venido a mejorar 

el distrito. …………………………………………………………………………………….. 
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Qué bueno que se está planeando esa reunión con los Comités de Deportes para tener 

organizaciones distritales, porque al final todos queremos lograr los objetivos. ……………. 

En cuanto a la ruta 614, nosotros fuimos al MOPT, tuvimos una cita con la Viceministra al 

final no nos atendió, pero nos atendieron los empresarios a cargo de la obra y logramos 

conversar con unos de los ingenieros que ha venido mucho a COOPEAGROPAL y nos dijo 

que para esta ruta habían 300 millones de colones. Ahora en el sector de él entró una empresa 

de Heredia a reparar la ruta, que no ha echado nada de material, solo han cuneteado y nosotros 

no sabemos que fue el contrato que le dieron a esa empresa, o que pasó porque la maquinaria 

ya se fue. …………………………………………………………………………………….. 

Hace algunos años presentamos a través del Concejo de Distrito un proyecto para hacer una 

ruta alterna, para unir la ruta 614 con la ruta 608, se aprobó en el Concejo eran como 11 

kilómetros, incluso había que hacer un aporte del 25% que COOPEAGROPAL los iba 

aportar, ya estaba aprobado, se había hecho el conteo vehicular que es un requisito, este 

proyecto estaba para financiarse con recursos del BID. Pero ¿qué sucedió? Se fue el Ingeniero 

y la Ingeniera nueva que vino cambio todo, hizo una reunión y lo hicieron aquí en Colorado, 

a mí, no me invitaron, porque si yo hubiera estado les hubiera explicado cual era el fin del 

proyecto y tal vez los vecinos no hubieran permitido que eso sucediera y al final decidieron 

que el proyecto lo iban a realizar por Cuatro Bocas, usted estuvo en esa reunión Don Graciano 

y al final ¿qué paso?, que el proyecto se cayó, ni por el trazado original, no en el otro sector 

y perdimos esa oportunidad de interconectar esas dos rutas.  ……………………………….. 

Al final por no haber esa unidad no obtuvimos nada. En cambio Golfito presento un proyecto 

de 10 kilómetros con mezcla asfáltica que ya están ejecutando. Decirles que siempre estoy a 

las órdenes para ayudarles. ……………………………………………………………………  

El Señor Eliecer Cedeño manifiesta que ese camino del sector de Laurel el trabajo no se ha 

terminado, todavía falta, eso lo dice porque él tiene una vagoneta que le está trabajando a esa 

empresa. …………………………………………………………….……………………….. 

El Señor David Vigil manifiesta que aquí se encuentra 500 metros de material fino, y otros 

5.500 metros en material más grueso, el proyecto anda en unos 450 millones. ……………… 

Se recibe a Don Juan de Dios Palacios Montoya, manifiesta que él es Consejo Pastoral 

de Colorado,  manifiesta que viene a presentar las necesidad de mejorar la iglesia católica, 

se requiere construir una Sacristía para tener un lugar apto para los fieles, también la 

necesidad de construir un salón para catequesis donde los niños puedan recibir catequesis y 

otros eventos, además de una batería sanitaria para cumplir con la ley 7600 y así brindar 

comodidad al visitante, por último la compra de pintura para malla perimetral de la iglesia y 

evitar deterioro. …..………………………………………………………………………….. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que se van analizar las solicitudes para ver si se 

les puede ayudar. …………………………………………………………………………….. 
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El Señor Regidor Álvaro Ruiz Urbina manifiesta que en este momento la Comisión de 

Jurídicos está analizando el Reglamento de funcionamiento del Comité de Deportes al cual 

se le deben hacer algunas modificaciones para que quede bien estructurado y sea una buena 

herramienta para el funcionamiento del Comité Cantonal de Deportes. …………………….. 

Solicitarles a los señores de los Comités de Deportes que hagamos una reunión para analizar 

ese reglamento y que ustedes hagan sus aportes. …………………………………………….. 

También como ya lo indique estoy participando en una reunión con miembros de la Asamblea 

legislativa para reformar dos artículos del Código Municipal que viene a enlazar el deporte 

con la cultura para darles una parte de esos recursos tal como se hace con los comités de 

Deportes. …………………………………………………………………………………….. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que en cuanto a la actividad para la celebración 

de las actividades del Cantonato a realizarse en la Cuesta considera que se debe de fijar una 

fecha para una reunión, porque el tiempo avanza. ……………………………………………. 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos manifiesta felicitar a la comunidad de Colorado 

por esta iniciativa de traer al Concejo Municipal, por el trabajo que se refleja en esta 

comunidad. ………….……………………………………………………………………….. 

Decirle a los señores miembros del Concejo Municipal que de las peticiones que han hecho 

analizarlas y priorizarlas para que los vecinos tengan una respuesta de esta sesión y no quede 

solo aquí. …………………………………………………………………………………….. 

Decirles que de todos los proyectos que tengan confeccionen los perfiles, no afecta que no 

haya recursos, porque en determinado momento se puede meter de alguna manera porque si 

se gestiona, pero si no hay perfil de una vez se les dice que no, por ello es importante que 

ustedes tengan los perfiles de los proyectos listos, para en su momento presentarlos. ………. 

Pedirle a los compañeros Regidores que analicemos punto por punto cada uno de las 

necesidades que los vecinos o las diferentes organizaciones han expuesto, porque habrán 

cosas para las cuales se requiere dinero, otras son de gestión y otras que quizá la 

Administración puede resolver, porque tenemos una idea diferente a lo que siempre se ha 

dado para lograr el desarrollo de este Cantón. ………………………………………………. 

Esperamos que cuando terminemos esta administración se pueda diferenciar un antes y un 

después, al igual que mis compañeros estoy para servirles. …………………………………..     

Luego el señor Regidor Padilla hace una pequeña reseña histórica del origen y del nombre 

de la comunidad de Colorado. …………………………………………………………….…..  

El Señor Presidente Municipal manifiesta que estaba hablando con el Señor Alcalde 

Municipal vamos a traer a funcionarios de la Unidad Técnica y de la Administración, para 

ver todos los proyectos que ustedes hoy nos han presentado y para analizar que es viable y 

empezar a priorizar. ………………………………………………………………………….. 
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De igual manera que cuando se construya el edificio exista una oficina para la Asociación de 

DINADECO y de un funcionario que elabore perfiles. ………………………………….…… 

El Señor Graciano Palacios Miembro del Comité de Deportes de Colorado manifiesta 

que primero que nada agradecerles por la presencia de ustedes, por otro lado decirles que 

todo lo que pueden ver aquí es por el esfuerzo de la comunidad de la Asociación de 

Desarrollo, y de la colaboración que la Municipalidad y otras instituciones nos han brindado.  

Tenemos una Asociación Deportiva que ha estado trabajando, bueno nosotros el deporte aquí 

es el futbol y es en eso que nos hemos enfocado y al final les tenemos una presentación para 

ustedes para que vean el trabajo. Deseamos que después de la presentación se nombre una 

comisión permanente para la búsqueda de recursos, para esta Asociación. …………………. 

Para hoy habíamos invitado al Presidente del Comité Cantonal de Deportes para tratar el 

tema de la iluminación de la plaza de Colorado, también había un recurso para la plaza de La 

Cuesta. Los recursos de Colorado están hace más de un año, se revalidaron nuevamente este 

año pero ya faltan tres meses para que concluya el año y siente que tampoco este año se van 

a ejecutar. Necesitamos que eso se aclare, porque no se han ejecutado esos recursos. ………. 

Hicimos la gestión ante el ICE, quien nos dio la lista de los materiales que se requiere y el 

aporte del ICE a este proyecto, se hizo llegar esa lista desde el año pasado y a la fecha nada 

se sabe de ese proyecto. ……………………………………………………………………… 

El Señor Luis Moreno, manifiesta que en realidad vino invitado por Don Graciano Palacios, 

él tal como lo dice Don Graciano el deporte principal de las comunidades es el futbol, y de 

hecho él es miembro de la LINAFA, estábamos esperando que estuviera toda la totalidad de 

los Miembros del Comité de Deportes, pero solo hay uno el Señor Vigil. …………………..  

Es cierto que hace más de un año que ese dinero está ahí, necesitamos que se nos diga que se 

va hacer con esa plata. No sé porque no nombran un comité para poner a caminar ese 

proyecto, tal como lo dijeron hay como cierta negligencia para la ejecución de los proyectos 

por parte del Comité Cantonal de Deportes y para el accionar de Comité como tal. ………… 

Ellos hicieron la solitud para que se nos dieran en Administración la plaza de la Cartonera, 

porque LINAFA es futbol y la idea es promover un poco más este deporte, pero no nos han 

respondido. ……….………………………………………………………………………….. 

De igual forma la oficina del Comité de Deportes, se supone que es también para que la 

utilicen las organizaciones deportivas, pero no la podemos usar porque esa oficina funciona 

de 8:00 am a 4:00 pm, la mayoría de las personas trabajan, por lo tanto las reuniones se hacen 

en la tarde noche y con el horario de funcionamiento de esa oficina no podemos usarla. …….. 

Me parece bien que se haga esa reunión entre el Comité de Deportes y los Comites de 

Deportes de las diferentes comunidades, para exponer todas estas inquietudes y que se nos 

den las respuestas. …………………………………………………………………….……… 
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El Señor David Vigil, manifiesta que él es Vocal del Comité de Deportes y es verdad a 

nosotros llego la invitación en pleno para que asistiéramos el día de hoy, sin embargo algunos 

compañeros por motivos laborales no pudieron venir, en el caso de José Joaquín él iba a venir 

conmigo y al final no llego, no sé qué pudo haber sucedido para que no me acompañara, el 

compañero Ronald Ruiz y Presidente del Comité, no pudo asistir porque el asiste a la 

Universidad los días sábados y no puede faltar. ……………………………………………… 

En cuanto a los recursos, y la no ejecución de los proyectos a que se han referido varios el 

día de hoy es necesario que también sepan que parte del problema se da porque que la 

Municipalidad giró a este año  a medio año como en julio, una parte de los recursos, pero 

hasta este  este año  es que medio periodo  nos giraron una parte, pero en general todos estos 

años atrás nos han entregado una parte de la plata hasta el final de año y otra parte se va a 

superávit y nos la han dado hasta el año siguiente, por eso la tardía para ejecutar los recursos. 

También aclarar que tampoco es que es mucho el dinero que la Municipalidad le gira al 

Comité Cantonal de Deportes, porque son apenas este año 50 millones y son muchas las 

comunidades y disciplinas que atender.  Tenemos la prioridad que son los Juegos Nacionales, 

sin embargo eso no nos quita que podamos atender los proyectos de infraestructura, y si hay 

algunos proyectos que las comunidades están ejecutando, tal es el caso de Colorado que ya 

terminó, también la Cuesta en Santa Lucia entre algunas comunidades. ……………………. 

En cuanto al asunto de la electrificación de la plaza de Colorado que hace mención Don 

Gracianos Palacios, el asunto es que el entregó la nota al Presidente en la calle y quizá se le 

traspapeló, no la entregó en la Oficina en donde debe ser en donde ahí le van a poner hasta 

la fecha de recibido. …………………………………………………………………….……. 

Decirles que en cuanto a la ejecución de proyectos estamos trabajando conforme los recursos 

los vaya girando la Municipalidad, y lamentablemente es una realidad, pero no podemos 

avanzar en la ejecución de los proyectos si la Municipalidad no gira los recursos, si se està 

trabajando con algunos proyectos, con los recursos que la Municipalidad giro a medio año. . 

Ahora tenemos que volver a esperar a que la Municipalidad nos gire el resto de la plata para 

continuar con la ejecución de los proyectos que tenemos en el plan de trabajo. …………….. 

Ahora tenemos una Secretaria de este año para acá, que no es solamente una Secretaria, ella 

ha tenido que ir aprendiendo sobre la marcha, ya que ella como lo indique no es solamente 

Secretaria, sino que también hace labora de proveeduría, de tesorería, ella realiza una serie 

de labores que no son solo de una Secretaria.  ………………………………………………. 

En cuanto a los Comites de Deportes distritales, hemos tenido problemas para nombrar y que 

se mantengan los Comites Distritales de Ciudad Neily y Paso Canoas, por ejemplo en el caso 

de Paso Canoas se formó el Comité, pero no duro mucho y se desintegró, ahora se ha 

programado una nueva reunión para el próximo martes y vamos a intentar formar de nuevo 

este Comité, porque quien lleva las necesidades de las comunidades al Comité de Deportes 

son los Comites Distritales. …………………………………………………………………..     
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Por otra parte también las comunidades deben saber que ahora con la modificación que se 

hizo de la ley 8114, los recursos que se le asignan al Comité Cantonal de Deportes 

disminuyen, por lo que yo creo que para el año entrante vamos tener menos recursos. Esto es 

a grandes rasgos lo que puede comentar de todo lo que se ha dicho en torno al Comité 

Cantonal de Deportes de Corredores. ………………………………………………………… 

La Señora Miriam Trejos manifiesta que ella está muy contenta de ver este tipo de 

actividades, en realidad es la primera vez que ella puede estar presente en una actividad de 

este tipo, donde el Concejo Municipal se reúne con una buena cantidad de líderes comunales 

para escuchar sus inquietudes. ………………………………………………………………. 

En mi caso soy la Vicepresidenta de la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo y 

contarles que están presentando un proyecto que tiene un costo de 90 millones que consiste 

en la compra de una propiedad con una casa que aunque la casa no està muy buena, la idea 

es arreglarla, para que sirva como casa de la Cultura y como albergue.  Motivarlos para que 

sigan adelante y decirle a los vecinos que hoy están presentes aquí, a los líderes comunales 

para que apoyen al Concejo Municipal y al Alcalde. …………………………………………  

Acto seguido se presenta para aprobación y juramentación por parte del Concejo Municipal 

a los Miembros del Comité Pro-Vigilancia de los Trabajos que se realizan en la Ruta 614. … 

Dicho Comité lo integran:  …………………………………………………………………… 

Eliecer Cedeño Samudio. :  ……………..…………………………………………………… 

David Vigil Martínez. :  ……………………………………………………………………… 

Steven Cruz Castillo. :  ………………………………….…………………………………… 

Clemente Caballero Vigil. :  ……………………………….………………………………… 

Nicasio Palacios Cedeño. :  ……………………………………………..…………………… 

Luis Graciano Palacios Cedeño. ………………………………………………………..…… 

Heriberto Rojas Blanco. :  …………………………………….……………………………… 

Wendy Palacios Santana. :  ………………………………………………..………………… 

 

El Señor Presidente Municipal procede a someter a votación la aprobación de este Comité. 

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la integración del Comité Pro-Vigilancia 

de los Trabajos que se realizan en la Ruta 614. ………………………………………………. 

 

A continuación el Señor Presidente Municipal procede a juramentar a los miembros de 

este Comité. :  …………………………..…………………………………………………… 

 

La Señora Regidora Guiselle Vega Alvarado manifiesta que en cuanto a la solicitud de 

ayuda para la reparación del salón comunal, ella desea compartir la experiencia de la 

comunidad de Abrojo Norte, donde se consiguieron los materiales con el Ministerio de Obras 

Públicas y Transportes y la mano de obra se obtuvo a través del programa de Manos a la Obra 

del Ministerio de Trabajo y también con el apoyo de la Municipalidad.   El proyecto va 
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bastante avanzado y ya estamos en detalles, ellos llegaron a inspeccionar en estos días y 

vieron el avance del salón y se fueron muy contentos y más bien nos ofrecieron más ayuda. 

Por su parte la comunidad ha estado haciendo actividades para recaudar fondos para 

completar algunos detalles que le hacen falta al Salón. Considera que ustedes pueden hacer 

este tipo de gestiones para que puedan mejorar el salón comunal. …………………………… 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que las peticiones que ustedes nos han 

presentado en el día de hoy nos las vamos a llevar para analizarlas con el Señor Alcalde 

Municipal, para ver a cuales se les puede dar respuesta inmediata. ………………………….. 

En cuanto a la reparación de las calles se le trasladan a la Comisión de Obras, para que 

realicen las inspecciones del caso. …………………………………………………………… 

Referente a las partidas específicas se va a realizar la contratación de un ingeniero para tratar 

de sacar estos proyectos lo antes posible. ……………………………………………………. 

En lo relacionado con las peticiones que tienen que ver con el Comité Cantonal de Deportes 

se va a programar una sesión en donde se invitara al Comité de Deportes y los Comites de 

Deporte para aclarar todo lo que ustedes han expuesto el día de hoy. ……………………….. 

En cuanto los planteamientos que nos han hecho sobre la Asociación de Futbol que ustedes 

formaron, ese es un tema para discutir para el año entrante, por cuanto en los meses que nos 

queda del año, tenemos que impulsar proyectos como el edificio municipal, la parte vial y 

otros, por lo tanto considero que el año entrante retomar el tema y crear una estructura  a 

nivel cantonal donde haya representación de la Municipalidad, del comercio, del Comité de 

Deportes  y otros, es algo que tenemos que ir madurando, no se puede hacer sin analizar y 

quienes pueden ser los actores que van a participar, sino que debe ser una estructura 

debidamente legalizada, para esto incluso podemos pedir la Asesoría Legal del Concejo y 

crear la estructura que se requiere para el apoyo que la organización de ustedes necesita, para 

tener una  organización con objetivos y metas para poder obtener logros. ………………….. 

El Señor Fredy Rojas, representante de la Asociación Deportiva de Colorado manifiesta 

que cuando estaba Vicente Wanchope dirigiendo el Chiriquí, le comentaba que era hora que 

Keylor Navas diera el salto a un equipo más grande, después de los logros en el Mundial de 

Brasil, la respuesta que él me dio fue que para que Navas iba a salir del Levante, si ahí era 

titular.  Ahora vemos como es su actuación y como le cambió todo cuando se fue a jugar con 

el Real Madrid, fue pieza importante para que el Real Madrid ganara la Copa Champións, 

cual es la moraleja de esto, que para Chope no importaba que estuviera en un equipo pequeño, 

siempre que fuera titular y no estar en el banco de otro grupo grande. ……………………… 

Yo fui parte del equipo de Coopeagropal, pero vean lo que ha sucedido, se habló de la idea 

de pedir ¢3.000.00, por persona, esto para mantener el equipo, pero no se tuvo esa visión y 

ahora a como està Coopeagropal, ahora casi quebrada, que si no fuera por la ayuda del 

Gobierno, quien sabe cómo estarían ahora. ………………………………………………….. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que tenemos que pensar en cómo rescatar el 

futbol en el Cantón, el Señor Alcalde Municipal como representante legal de la 

Municipalidad quizá nos pueda orientar como hacer esa estructura. ………………………… 



ACTA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 12 

24 de setiembre del 2016 

17 

 

El Señor Alcalde Municipal manifiesta que cuando iniciamos esta gestión, nos hemos 

abocado a ver los problemas en tres direcciones, el asunto de las partidas específicas, ya que 

ni siquiera culpa al Sindico, porque el Síndico se reúne con las organizaciones y es ahí donde 

las organizaciones definen como se distribuyen las partidas de acuerdo a lo que consideran 

son las prioridades. :  ………………………………………………………………………… 

Cuando ya se hace la distribución, luego se pasan al Concejo, una vez que el Concejo aprueba 

esa distribución de partidas se presenta al Ministerio de Hacienda, para que lo incluya en el 

presupuesto de la República, pero el problema es que cuando estos recursos entran a la 

Municipalidad, no hay planos ni perfiles de proyectos que indiquen que es lo que se pretende 

hacer, entonces la Municipalidad tiene que mandar al ingeniero a la comunidad para que 

averigüe, por ejemplo si es una acera que dimensión tiene, cuanto es la longitud, de ahí tiene 

que  elaborar un croquis, luego interviene Proveeduría, la socialización del proyecto, en fin 

todo este trámite lleva un proceso. ……………………………………………………………    

Dentro de lo que nosotros estamos proyectando es maximizar el los recursos que la 

Municipalidad le da a los vecinos. …………………………………………………………… 

De igual forma estamos tratando de modernizar los servicios que la Municipalidad brinda a 

los vecinos del Cantón, se está trabajando en la implementación de una plataforma, en donde 

los vecinos desde sus casas puedan hacer trámites municipales. ……………………………..    

Por otra parte ya se firmó un convenio con la Universidad de Costa Rica, para la 

implementación de Manual de Puestos, ellos nos van a crear el Manual que requerimos, para 

ubicar al personal de manera que se implemente un equipo de trabajo en función de mejorar 

la atención de los vecinos del Cantón. ……………………………………………….……… 

Otro aspecto es la construcción del edificio municipal, que lo encontramos con una estructura 

ahí abandonada y con un gran enredo, ya que teníamos una demanda que casi la tenía perdida 

la Municipalidad, por lo tanto entramos  en una negociación con la Empresa, llegamos a un 

acuerdo con el empresario y se logró que entrara de nuevo  a trabajar, ya casi tenemos 

aprobado el crédito con el Banco Nacional para la construcción del edificio, y esperamos que 

se inicie pronto la construcción de ese edificio. …………………………………………….. 

Dentro de ese edificio vamos a tener una oficina para la atención de las Asociaciones de 

Desarrollo, porque es verdad lo que ustedes dicen, es difícil ser miembro de una Asociación 

de Desarrollo, y muchas veces cuando llegan a la Municipalidad hasta se les ve con mala 

cara, porque dicen ahí viene el majadero, pero ese empleado no entiende que la Asociación 

de Desarrollo está luchando por llevar desarrollo a su comunidad, por ello la idea es crear 

una oficina donde se les va a atender  y ellos se van a encargar de gestionar lo que la 

Asociación viene a solicitar. …………………………………………………………………. 

Ahora en cuanto a la parte productiva, cuando anduvimos en campaña, visitando las 

comunidades y pudimos ver la problemática de los productores y principalmente los 

productores de palma, con la enfermedad de la Flecha Seca, aunado a eso se vino un bajonazo 

en el precio del aceite.  Ellos tienen un fideicomiso que les permitió comprar sus fincas, hacer 

viveros, pero se llegó el momento en que ese fideicomiso ya no les sirve, y más bien los dejó 

con el agua a la nariz, viendo toda esa situación ahí es donde estamos presentando un 

proyecto de reforma  a la ley, por medio de la cual la Municipalidad cobra el impuesto a la 
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producción de palma en el Cantón, de manera que de lo que se recauda por el impuesto al 

producción de tabaco un 7% se destine para inyectarle recursos a ese Fideicomiso, esto por  

cinco años, para poder hacer readecuaciones de las deudas, de los que tienen deudas, y si del 

todo el productor no puede pagar, con una buena justificación bien demostrada, ese mismo 

fideicomiso puede pagar la totalidad de la deuda. …………………………………………… 

Otro aspecto de la ley es que se solicita que la maquinaria y los implementos que los 

productores adquieran que sea exonerada de impuestos. …………………………………….. 

De igual forma en este proyecto de ley se aumenta en un 10% el monto para cubrir las becas 

y se està incluyendo en esta distribución a los trabajadores que trabajan en el proceso de la 

palma.  De igual forma se aumenta también en un 10% el monto del impuesto a girar a los 

Centros Agrícolas Cantonales. ……………………………………………………………….. 

Estas son una parte de las responsabilidades que hemos adquirido a partir del 1 de mayo de 

redireccionar la acción del Gobierno Local de este cantón en beneficio de las comunidades. 

Otro objetivo es fomentar el deporte en los niños y jóvenes, si pretendemos hacer una 

estructura deportiva en el Cantón debemos pensar en estructuras deportivas como los 

mosquitos hasta niveles de segunda y primera división, pero esa estructurada debe de estar 

desligada del Comité Cantonal de Deportes. …………………………………………………. 

Por otra parte es muy cierto lo que dijo el compañero Vigil trabaja con un presupuesto 

limitado que le da la Municipalidad, y que este se les va girando conforme los contribuyentes 

van pagando sus impuestos a la Municipalidad y su estructura es bastante cerrada, por lo 

tanto no puede cubrir todo, por ello consideramos la formación  de esa otra estructura 

deportiva, para que forme talentos, porque de aquí hemos sacado muy buenos deportistas, 

pero que no solo tengan habilidad en las piernas, sino también en sus cabezas, porque de 

nuestro cantón han salido muy buenas figuras deportivas, pero que al final  han fracasado, 

quizá muy buenos con las piernas, pero con una mentalidad sin visión y por eso es que han 

fracasado. …………………………………………………………………………………….. 

Por eso es tan importante tener esta estructura en donde como ya se indicó esté el comercio, 

la Municipalidad y otros actores, de manera que los deportistas que se forjen, sean bien 

capacitados y bien formados de manera que en determinado momento a través de esta 

estructura deportiva los podamos conectar con equipos grandes como el Saprissa u otros 

grupos deportivos grandes. …………………………………………………………..………. 

El Señor Graciano Palacios manifiesta que ellos a través de esta Asociación estamos 

debidamente organizados, tenemos nuestra cedula jurídica, que en cualquier momento nos 

pueden llamar y vamos toda la Junta Directiva, considera incluso que esta Asociación puede 

ser la base para esa estructura de la que ustedes se han referido.   …………………………… 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal manifiesta que 

estamos con la idea de la creación de esta estructura deportiva, pero todo esto lleva un proceso 

para organizarlo, mientras tanto podemos ir madurando la idea. ……………………………. 

Agradecerles el que nos hayan recibido y una vez más instarlos para coordinar con los 

Concejos de Distrito y con la Alcaldía Municipal. …………………………………………… 
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ARTÍCULO V. 
 

ACUERDOS: EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA:  

 

No se presentaron acuerdos. ………………………………………………………………… 

ARTICULO VI. 

CIERRE DE SESION. …………………………………………………………….…..…… 

 

Al haberse agotado la agenda del día y al ser las dos de la tarde con treinta minutos  del día 

24 de setiembre del año 2016, el señor Presidente Municipal, da por concluida la sesión. ….. 

 

 

Bernabé Chavarría Hernández           Sonia González Núñez 

Presidente Municipal                   Secretaria Municipal  

 

  

 

 

  

 

 

 


